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冲上市推新车 极星能否摆脱销量低迷
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再传上市

6月17日，有消息称，极星正积极寻求上市，以筹集

更多资金应对竞争日益加剧的电动汽车市场。同时，市

场消息称，如果极星上市，估值可能超100亿美元，目前

吉利汽车市值为2259亿港元，折合291亿美元。对此，

极星相关负责人表示，对该消息并不清楚。

事实上，极星准备上市的传闻一直是业内热点话

题。2019年初，沃尔沃汽车集团CEO汉肯·塞缪尔森便

表示，将来会为极星汽车引入外部投资者，甚至有朝一

日推动其IPO上市。去年，极星汽车CEO托马斯·英格

拉特则表示，IPO为公司中长期发展重要目标。

去年底，有消息称，极星计划开启对外募资，将

筹集8亿-9亿美元。同时，有媒体报道称，极星汽车

正与投资者进行谈判进行融资进一步扩大估值。今

年3月，有消息透露，极星正考虑包括特殊目的收购

公司（SPAC）在内的上市方案，寻求在美国或中国香

港上市。

极星为一家瑞典公司，早在1996年便与沃尔沃汽

车在赛车运动领域展开合作，并成为后者的“御用改装

厂”。2015年，极星被吉利旗下沃尔沃汽车全资收购，成

为全新、独立的高性能电动汽车品牌。

中国汽车流通协会专家委员会成员颜景辉认为，

目前在资本市场新能源汽车板块火热，但随着蔚来、

小鹏、理想等多家车企先后上市，资本市场通道逐渐

拥挤。背靠吉利和沃尔沃又主攻电动汽车领域的极

星，依靠该风口上市相比其他企业上市更加便利，此

时选择推进上市的时机已经成熟。

摆脱“小众”标签

多次被传上市，但极星的上市进程也仅停留在“积

极”推进层面。业内人士认为，虽然背靠吉利和沃尔沃，

但极星至今未能让资本市场看到发展潜力，因此上市

的推进工作或受到阻碍。

作为一家电动汽车企业，极星将对手标定为特斯

拉，并选择与特斯拉相同的发展路线，从小众的百万元

级高性能新能源车市场切入，欲通过高端车型树立品

牌形象打开市场大门。随后，2017年极星首款车型

Polestar1正式亮相，该车型定位高性能电驱混合动力

GT轿跑，官方指导价高达145万元，限量发售500辆。

然而，推出两年后，Polestar1才向消费者进行交

付，但由于高端定位，Polestar1未能给极星带来规模

效应。不仅如此，相比蔚来、小鹏等造车新势力大规模

开店提高曝光率，极星对于自身宣传始终“低调”。

品牌形象还未树立，2019年极星又推出面向主流市

场的Polestar2，该车型定位为豪华纯电中型轿车，对标

特斯拉入门级轿车Model3，官方指导价为29.8万-41.8

万元，希望该车型能成为极星首款走量车型。

但是，Polestar2的交付一拖再拖，让Model3抢

占先机。以中国市场为例，去年初国产特斯拉Model3

开始交付，Polestar2则到7月才开始交付。而在欧洲市

场，挪威OFV公布数据显示，去年8月Polestar2销量

仅为504辆。

两款车型上市遇冷后，6月16日极星宣布旗下首款

纯电动SUVPolestar3将在中国和美国两地投产，该

车型在美国将与沃尔沃新车型共线生产。“在前两款车

型销量不振情况下，极星未能打响品牌名号，这对投资

者判断企业是否具有发展潜力很不利。”乘用车市场信

息联席会（以下简称“乘联会”）秘书长崔东树表示，在

被传IPO当口极星宣布再推新车，欲提振资本市场推

进上市进程。

相比纯电动轿车，纯电动车市场更倾向于空间更

大的SUV车型，例如蔚来、理想、大众等车企先期投放

车型均为SUV。业内人士表示，极星转投SUV市场就

是为了让新车走量。如果与沃尔沃共线生产，新车的成

本也会下降，在价格上会更加亲民。从Polestar3的特

征来看，就是为让外界对企业增加信心而来。

中国车市成关键

依托沃尔沃、吉利背书，加上新车加持，极星上市

已“箭在弦上”。不过，尚未在中国市场站稳脚跟的极

星，上市后时候能否平稳发展依旧存在隐患。

从体量上看，中国新能源车市场销量早已迈过百

万辆，中国汽车工业协会预测今年将达200万辆。这意

味着，新能源车企如果不能在中国市场打开销路，其发

展难言乐观。

乘联会发布数据显示，去年特斯拉Model3在华

销量达13.74万辆，摘得中国新能源乘用车销量榜冠

军。来自中汽中心的数据则显示，去年极星上险量累计

仅365辆，排名豪华品牌上险量排行榜尾。一位接近极

星的业内人士对北京商报记者坦言：“极星销量太低，

即便上市也很难维持股价。”

对于销量成绩，吉利方面也很无奈。对于极星在中

国市场的发展，吉利给予的支持力度并不小。极星量产

工作由位于中国浙江台州的路桥工厂负责，该工厂由

吉利投资、沃尔沃负责运营。此外，从去年开始，极星便

进行多次调整，挖来大众中国的营销老将高■、沃尔沃

大中华区销售公司市场副总裁车艳华也被调任极星，

但极星在华发展依旧不温不火。

对于极星的现状，吉利控股集团董事长李书福曾

表示，极星声量太小，在营销和传播上应该多向吉利学

习。“很多客户都没听过极星汽车。”北京商报记者从多

位极星销售人员处得知，目前极星的市场知名度太低，

成为获客的最大难题。

不仅声量小，极星在中国市场的困境还来自于产

品不符合消费者需求，极星的宣传一直围绕性能和运

动性，但忽略了中国消费者对新能源车的选购喜好。

一位极星车主对北京商报记者表示，从传统汽车

概念出发，极星2无论在操控、设计，还是用料做工上都

称得上是一款“好车”，但在车机互联、智能应用以及售

后服务体系建设等方面却又明显跟不上用户需求。“极

星2不仅没有匹敌新势力造车品牌的自动辅助驾驶功

能，也没有手机远程操控、语音交互等基本功能，甚至

没有下载更多应用软件的自由。”他表示。

“产品能否得到市场认可，还是取决于竞争力。”

一位造车新势力相关人士认为，智能化已经成为新能

源车的标签，消费者选购车型时不再仅限于车好不好

开，更会考虑智能、空间、里程等方面，但极星显然忽略

了这一点。 北京商报记者 刘洋 刘晓梦/文并摄

在 华 销 量 低 迷 的 极 星

（Polestar）， 欲通过上市实现突围。6

月17日，有消息称，吉利旗下独立汽

车品牌极星正积极寻求上市。 在吉利

与沃尔沃双重背书下， 自带光环的极

星并未前途顺遂， 此时选择登陆资本

市场或能为极星带来更多助力。 事实

上，在冲刺资本赛道的当口，极星也准

备推出首款电动SUV，突破销量瓶颈

并提振资本市场信心。业内人士认为，

推走量车型有助提升极星上市速度，

但如何在中国市场站稳仍是极星需要

解决的问题。


